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长期持有，根据自己投资基金一年来的感受，我对长期持有

是这么认为的：我们为什么要强调长期？从05年开始股市遇

到了久违的大牛市，大家都知道买股票型基金赚钱，都纷纷

加入基民的行列，但是这里有个前提：之所以赚钱是因为市

场从熊市转到了一个牛市行情中。那么是什么支持这个牛市

，我们说是上市公司的盈利水平和中国经济的高速发展。这

些都是互相关联的，而不是指数在那里虚无缥渺地上涨，但

任何事情都要讲究个平衡，股价不会无限上涨，当上市公司

的盈利状况无法支撑高高在上的股价的时候，形势就会发生

逆转，股价就会下跌，也就是所谓的泡沫问题了。 股市里有

句话：大涨的背后是大跌，大跌的背后是大涨。这里面就存

在着一个根本的辩证。我觉得基金之所以要长期持有是因为

考虑到它的复利效应，包括股票也是这样。巴菲特做投资

从1956年到2002年的平均年复利率大概是24.7％，已经很高了

，但我们现在很多的基金都达到了百分之几百的收益率了，

所以我们说这样的情形不会一直下去，如果真的是这样，那

么全球富豪榜上就全是中国人了。 因此，我们对待基金投资

要注意以下几点： 1、制定自己的投资目标。总起来说股市

大的方向还是向上，这一点也算是一个共识，但个人要学会

控制风险，也就是说你的预期收益是多少，要为自己订一个

这样的标准，比如说当指数达到8000点了我就赎回，当我的

基金达到多少的收益率了我也把它赎回，及时地锁定收益才



是根本。我有个认为，就算你的股票被套了，只要你不卖就

不叫损失，那就静静地等待解套，同样，当你的股票盈利了

，只要你不卖就不叫赚钱，真正地落袋为安才叫根本。 2、

好好研究基金产品要比关注指数重要。我们知道指数的涨跌

是根据被编入指数的那些股票的表现，比如最近一段时间，

很多的个股都是下跌，但指数却没跌多少，关键原因是因为

上证指数中的一些权重股在支撑大盘，所以，指数有时候也

会骗人的。 3、不要用赌的思维来做投资。这里跟大家说一

个永久资产组合策略，他是由哈里－布朗提出的，他说这种

投资策略可以保证你的资产在任何情况下都是安全的： 股票

：能在繁荣期中盈利； 黄金：能在通胀率上升的时候盈利； 

债券：在利率下降的时候会升值； 现金：增强资产组合的稳

定性，而且能在通货紧缩时增强资产的购买力。 如果每一类

各占资产组合的25％，那么几乎在任何时候都有某种资产在

升值，当然也会有各个类型死气沉沉的时候，但这种现象很

少见。 所以，不要简单地把长期持有就认为放着永远不动，

也不要把所有的钱都放在一个篮子里，我们鼓励长期持有是

因为现在处于一个牛市中，作为普通投资者我们就要把握住

这次机会。不要频繁做赎回操作，因为每当赎回基金退出之

后望着继续上涨的指数我们总是不会甘心，那么就面临着再

次进入的可能，这样所付出的成本就会增加。所以说投资基

金做个懒汉会更好一点，这样能充分享受牛市的盛宴。但盛

宴总会结束，什么时候结束没人告诉我们，只能靠我们自己

来摸索，来判断！投资最为重要的不是能赚多少，而是如何

在最大的限度上做到不赔钱。 大家都说基金要坚持长期持有

，根据自己投资基金一年来的感受，我对长期持有是这么认



为的：我们为什么要强调长期？从05年开始股市遇到了久违

的大牛市，大家都知道买股票型基金赚钱，都纷纷加入基民

的行列，但是这里有个前提：之所以赚钱是因为市场从熊市

转到了一个牛市行情中。那么是什么支持这个牛市，我们说

是上市公司的盈利水平和中国经济的高速发展。这些都是互

相关联的，而不是指数在那里虚无缥渺地上涨，但任何事情

都要讲究个平衡，股价不会无限上涨，当上市公司的盈利状

况无法支撑高高在上的股价的时候，形势就会发生逆转，股

价就会下跌，也就是所谓的泡沫问题了。 股市里有句话：大

涨的背后是大跌，大跌的背后是大涨。这里面就存在着一个

根本的辩证。我觉得基金之所以要长期持有是因为考虑到它

的复利效应，包括股票也是这样。巴菲特做投资从1956年

到2002年的平均年复利率大概是24.7％，已经很高了，但我们

现在很多的基金都达到了百分之几百的收益率了，所以我们

说这样的情形不会一直下去，如果真的是这样，那么全球富

豪榜上就全是中国人了。 因此，我们对待基金投资要注意以

下几点： 1、制定自己的投资目标。总起来说股市大的方向

还是向上，这一点也算是一个共识，但个人要学会控制风险

，也就是说你的预期收益是多少，要为自己订一个这样的标

准，比如说当指数达到8000点了我就赎回，当我的基金达到

多少的收益率了我也把它赎回，及时地锁定收益才是根本。

我有个认为，就算你的股票被套了，只要你不卖就不叫损失

，那就静静地等待解套，同样，当你的股票盈利了，只要你

不卖就不叫赚钱，真正地落袋为安才叫根本。 2、好好研究

基金产品要比关注指数重要。我们知道指数的涨跌是根据被

编入指数的那些股票的表现，比如最近一段时间，很多的个



股都是下跌，但指数却没跌多少，关键原因是因为上证指数

中的一些权重股在支撑大盘，所以，指数有时候也会骗人的

。 3、不要用赌的思维来做投资。这里跟大家说一个永久资

产组合策略，他是由哈里－布朗提出的，他说这种投资策略

可以保证你的资产在任何情况下都是安全的： 股票：能在繁

荣期中盈利； 黄金：能在通胀率上升的时候盈利； 债券：在

利率下降的时候会升值； 现金：增强资产组合的稳定性，而

且能在通货紧缩时增强资产的购买力。 如果每一类各占资产

组合的25％，那么几乎在任何时候都有某种资产在升值，当

然也会有各个类型死气沉沉的时候，但这种现象很少见。 所

以，不要简单地把长期持有就认为放着永远不动，也不要把

所有的钱都放在一个篮子里，我们鼓励长期持有是因为现在

处于一个牛市中，作为普通投资者我们就要把握住这次机会

。不要频繁做赎回操作，因为每当赎回基金退出之后望着继

续上涨的指数我们总是不会甘心，那么就面临着再次进入的

可能，这样所付出的成本就会增加。所以说投资基金做个懒

汉会更好一点，这样能充分享受牛市的盛宴。但盛宴总会结

束，什么时候结束没人告诉我们，只能靠我们自己来摸索，
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